

Protokoll Der Generalversammlung 2016 der SGO-Deutschschweiz vom 25.01.2017

1. Begrüssung/Eröffnung

Der Präsident begrüßte die 32 Teilnehmer um 18:50 an der Empa-Akademie in Dübendorf und entschuldigte sich für die entstandene Verspätung wegen der interessanten Führung durch das NEST.

Der Präsident bedankte sich bei der Firma RIAG Oberflächentechnik AG für das Sponsoring des Apéros. Mathias Kuresch als jüngster Aussendienstmitarbeiter durfte in einer Kurzpräsentation die Firma vorstellen. Der Präsident bedankte sich bei der Empa und speziell bei Herrn Patrik Schmutz für die Möglichkeit kostenlos die Generalversammlung durchzuführen.

Mit einigen Gedanken zum vergangenen Jahr führte der Präsident zu den Entschuldigungen.

2. Wahl der Stimmezähler

Mathias Kuresch und Gabriele di Giuseppe wurden von der Versammlung einstimmig gewählt.

3. Protokoll der GV 2015

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

4. Jahresbericht 2016 des Präsidenten

Was dem Präsidenten und dem Vorstand im Speziellen auffällt ist, dass sich Personen an Anlässe anmelden und dann unentschuldigt den Anlass nicht besuchen. Es ist aber gerade für die Firmen und Personen die diese Besichtigungen und Veranstaltungen mit viel Engagement und Arbeit organisieren wichtig zu wissen wieviele Personen teilnehmen. Im letzten Jahr wurden durch die SGO Sektion Deutschschweiz die Generalversammlung, eine Besichtigung der Firma KKS Ultraschall AG in Steinen, die Leiterplattentagung in Uitikon sowie ein Vortragsabend zum Thema „Schwarz in der Galvanotechnik“ durchgeführt.

Der Jahresbericht wurde ohne Gegenstimme angenommen. Der Präsident hätte es aber begrüßt, wenn es ein paar Gegenstimmen zum Jahresbericht und entsprechende Kritik und Anregungen für weitere Tätigkeiten gegeben hätte.

5. Tätigkeitsprogramm 2017

Reto Tollot präsentierte das Tätigkeitsprogramm des Jahres 2017, welches ganz im Zeichen von Dispersionsschichten steht.

Datum	Anlass	Ort
26.04.2017	Besichtigung Fa. Reishauer	Wallisellen
11.05.2017	GV/Fachtagung SGO-Schweiz, EnviroCheap	Biel, TISSOT-Arena
21.06.2017	Leiterplattentagung	Uitikon
20.09.2017	Vortragsabend "Dispersionsschichten"	Dübendorf
31.01.2018	GV SGO Sektion Deutschschweiz	?

6. **Wahlen/Mutationen**

Eintritte/Austritte

Austritte: 7

Eintritte: 6

Die Liste der Austritte wurde mit Begründungen aufgelegt. Ebenfalls wurde die erfreulichere Liste der Eintritte aufgelegt.

Die bestehenden Vorstandsmitglieder stellen sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung und wurden durch die Generalversammlung einstimmig wieder gewählt.

7. **Verschiedenes**

Patrik Schmutz wies auf den Call for Papers für die diesjährige Fachtagung hin. Da es viele französische Referate geben wird, würden sich die Organisatoren freuen wenn noch weitere deutschsprachige Referate hinzukommen würden.

Der Präsident rührte erneut die Werbetrommel für den Besuch der Vereinshomepage, da diese ein immer wichtigeres Kommunikationsmittel wird zumal die Zeitschrift Oberflächen/Polysurfaces künftig nur noch 4 statt 6 Ausgaben pro Jahr herausgegeben wird. Der Zentralvorstand und der Vorstand der Sektion Deutschschweiz probieren das Gespräch mit dem Verleger zu suchen. Um immer die aktuellen Informationen zu erhalten, ist ein Besuch der Verbandshomepage sehr wichtig.

Ernst Tschuppert der Firma EnviroChemie AG fragte, wie die Situation nun mit sechswertigen Chromverbindungen ist. Der Präsident wies darauf hin, dass alle aktuellen Informationen zu diesem Thema in der kostenpflichtigen Arbeitsgruppe REACH kommuniziert wurden.

Lukas Büchler übergibt hierzu das Wort an Roland Ratschiller, Präsident der Arbeitsgruppe REACH, der entsprechende Information einerseits zur AG REACH und andererseits zum Umgang mit Chrom(VI) in einer Kurzpräsentation erklärt. Für die Schweiz gilt eine Ausnahmegenehmigung für die Verchromung. Ansonsten ist die Verwendung von sechswertigen Chromverbindung ab Februar 2017 generell verboten.

8. **Der gemütliche Teil**

Der Präsident gratulierte Patrik Schmutz zu seinem 50. Geburtstag und seinem grossen Einsatz für die Durchführung der Generalversammlung an der Empa und überreichte ihm dazu eine Flasche leckeren Trunk. Mit einem Dankeswort verabschiedete der Präsident die Mitglieder um 19:31 Uhr in den gemütlichen traditionellen Spaghetti-Plausch.

Für das Protokoll,
im Januar 2017,
Reto Zehnder